



BODHICHARYA FRANCE

Association culturelle

Compte-rendu de l'assemblée générale de Bodhicharya-France du 20 juin 2021

Nombre de présents : 20

Nombre de pouvoirs : 36

Le compte-rendu de l'assemblée générale de 2020 est adopté à l'unanimité.

Point spirituel par Lama Tsultrim

L'activité a été très réduite en 2020 du fait du confinement en mars, avril et novembre. L'année avait commencé par un voyage de 15 jours en Inde et au Népal ; celui-ci s'est très bien passé. Le confinement a été une bonne période, vécue par les moines comme une semi-retraite. Elle leur a permis de mieux se connaître, de se rapprocher les uns des autres et de voir que, pour chaque moine de cette petite communauté monastique, ses frères sont vraiment un support affectif et d'échanges. Les tcheulings ont été très bousculés par ces événements. Le CA a fonctionné. Même s'il y avait moins de personnes, l'énergie et l'activité étaient tout de même présentes. Christelle a proposé de s'occuper de la gestion de la bibliothèque, y a consacré beaucoup de temps et, grâce à elle, la bibliothèque va redevenir fonctionnelle.

Dans les années soixante-dix, Kalou Rinpoché a fondé plusieurs centres en France d'abord, puis en Europe. Pour lui, il était important qu'il y ait des lieux où l'on puisse s'extraire de notre vie quotidienne, pour une période courte ou longue, afin d'avoir le temps d'approfondir notre compréhension et notre pratique du Dharma. Quand je suis arrivé à Strasbourg en 1997, on m'a tout de suite demandé de créer un centre vers Schirmeck, à l'extérieur de la ville. Je me suis dit non, commençons par répondre aux aspirations des personnes qui sont en ville et y travaillent et quand elles seront suffisamment nombreuses, on pourra se retirer à la campagne tout en maintenant un tcheuling à Strasbourg, comme dans d'autres villes. Je suis très heureux d'avoir trouvé ce lieu et grâce à vous, à tous les bienfaiteurs, depuis 13 ans on peut maintenir la vie de ce centre. C'est aussi possible grâce à la gestion et à l'administration. Tous les conseils d'administration se sont beaucoup investis et continuent de le faire. C'est grâce à cette énergie et à cette motivation que le centre peut continuer de se développer malgré les confinements, les trous dans les recettes. Cela fait la deuxième année que Ringou Rinpoché, notre autorité spirituelle, n'a pas pu venir et que le séminaire d'été au Portugal n'a pas pu avoir lieu. Ce sont des événements très importants pour la vie du centre, qui redonnent force et énergie aux pratiquants. Cela nous permet en même temps de voir quelle est notre propre énergie, ce qu'il reste quand nous n'avons pas ces coups de pouce. Et le bilan à ce

niveau est plutôt positif, à mon avis. On voit de nouvelles personnes, mais les anciennes sont toujours là. C'est très positif.

Une fois par mois, les moines font un grand Tsok à Amitabha, le Bouddha de lumière infinie. Il est possible d'envoyer par mail les noms des personnes décédées pour que des prières leur soient plus spécifiquement dédiées.

De même pour les personnes malades, un rituel de Sangye Menla, le Bouddha de médecine, a lieu régulièrement.

Il y a peut-être une baisse d'énergie dans les tcheulings par manque d'activité mensuelle régulière, mais Orgyen assure la continuité des enseignements par zoom. Depuis septembre 2020, tous les 15 jours, Sangha Etudes par zoom fonctionne très bien.

Rapport moral, par le président

En 2020, on compte 250 adhérents, soit 25 de plus qu'en 2019. 1150 personnes sont abonnées à la page Facebook Bodhicharya-France. Et maintenant Lotus Magazine, un journal en format numérique, paraît tous les 2 mois ; il est réalisé par Jismy Maillot et son contenu ainsi que sa mise en page sont vraiment de grande qualité. Qu'il en soit ici remercié. La communication fonctionne bien et se développe.

Les matelas des chambres ont été changés ; les réfrigérateurs et congélateurs ont été remplacés à l'économat, ce qui permettra de réaliser des économies d'énergie.

Le projet d'isolation du centre suit son cours. Après les portes et fenêtres l'année dernière, c'est l'isolation des façades qui va être entreprise, sur une période de 3 ans. D'abord le traitement anti-humidité des murs et le bâtiment principal, ensuite les deux ailes et pour finir le vide sanitaire. La première année, cela coûtera 54 k€, 50k€ la deuxième année et 35k€ la dernière année. Il y aura un bardage en pin traité, qui ne deviendra pas gris, et dessous une couche de fibre de cellulose. Ce sera bénéfique pour l'environnement (économies d'énergie) et pour le bâtiment car on voit qu'à cause de l'humidité, par endroits, le treillage métallique du béton rouille, gonfle et fait éclater le ciment.

Je voudrais remercier les moines et Lama pour leur investissement. Le départ de Namgyal a donné plus de travail aux autres moines, notamment pour la gestion de l'économat et la préparation des repas. Le CA et les moines ont entamé une réflexion sur le recrutement d'un bénévole, d'un emploi aidé ou d'une personne dans le cadre du service civique pour aider à la cuisine, tant en week-end qu'en semaine, parce qu'il y a toujours du monde, donc des repas et de la nourriture à gérer. Les moines sont continuellement dans l'activité, c'est du temps pris sur leur pratique qui est quand même la raison de leur état de moine.

Je voudrais aussi remercier Maud dont l'investissement ne faiblit pas. Sa rigueur, sa réactivité et son efficacité ne faiblissent pas.

Lama intervient pour souligner que la boutique se développe depuis que Samten s'en occupe. On y trouve un grand choix d'ouvrages et d'articles. Samten a, en plus, dû reprendre la gestion de l'économat. Orgyen enseigne dans les tcheulings et se charge de la préparation des programmes. Lobsang est très discret mais il assure l'entretien des chambres et du jardin ainsi que les courses.

Un nombre insuffisant de personnes a assisté aux derniers enseignements de Mogchok Rinpoché. Si cette tendance se confirme, il risque de ne plus venir.

Le programme du centre sera désormais envoyé par voie numérique.

La bibliothèque reprendra son fonctionnement en juillet. Il faudra remplir une fiche à et une caution de 50 € par adhérent sera demandée.

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

Rapport financier par Johan Marcel Jessel

Comptes 2020 :

Dépenses

	2020
alimentation	14 655,96
électricité, énergie	8 907,24
petit équipement	589,60
fourniture administrative	369,89
emballage	164,40
achats boutique	8 129,32
tcheuling	1 795,00
location materiel (affranchisseuse)	480,00
ent et equip bien immobiliers	4 161,77
sanitaire et securite	1 037,87
amelioration du bâtiment	46 086,17
entretien jardin	857,79
entretien et reparation mat de transp	1 564,72
maintenance	149,00
assurance	3 900,66
commission (stripe)	16,38
honoraires (compta, géomètre...)	1 396,80
offrandes rinpoche	2 420,00
transport sur vente (boutique en ligne)	246,95
deplacement, missions (snCF, tunnel et easy jet)	5 519,29
affranchissement	661,64
telecom (orange, ovh)	1 785,52
banque	204,74
cotisations (ubf, cba)	290,00
taxes (poubelles, taxe foncière)	1 130,39
pharmacie	273,94
veterinaires	421,41
prêt batiment -	
prêt travaux 2 -	
interets sur prets	966,58
salaire net maud	14 655,20
charges	3 664,42
stock	-8 445,22
dotation	4 626,49
	122 683,92

Recettes

	2020
Cotisations	33 838,74
dons travaux	47 716,88
dons résident	2 100,00
enseignements, séjours	31 621,00
subvention	1 500,00
vente caravane	1 500,00
intérêt	583,85
w.e. rinpoche	2 978,00
boutique et affranchissement	13 204,07
	135 042,54
résultat (bénéfice)	+ 12 358.62

Il y a eu moins de dépenses puisqu'il y a eu moins de personnes présentes. Le prix du fuel a baissé durant la crise sanitaire, nous avons donc fait des économies sur ce poste. Suite au bilan énergétique, nous avons remplacé les portes et les fenêtres, grâce aux prêts et aux dons. Un filtre à UV pour rendre l'eau potable a été installé. Le prêt contracté pour l'achat bâtiment sera remboursé en 2022. Il faudra peut-être en refaire un pour financer les travaux d'isolation. Le bilan positif ne reflète pas vraiment l'état de la trésorerie car le remboursement des prêts n'y figure pas.

Prévisionnel :

Les dépenses en énergie vont sans doute baisser. Il faudra faire un point en septembre sur les rentrées d'argent pour ne pas dépasser le seuil de 72 000 euros qui nous rendrait imposables. Nous espérons avoir beaucoup de dons pour les travaux.

Depuis 1995, Brigitte assure gratuitement la comptabilité de l'association. Qu'elle en soit remerciée.

Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

L'assemblée générale se termine à 15h 20.

